
Economía Graciela Márquez aclara que se busca fortalecer el mercado interno no
fomentar proteccionismo y descarta la desaparición de la subsecretaría de Minería

Garantías a inversión
con T MEC y más libre
comercio ofrece la 4T

EDUARDO DE LA ROSA CDMX

El gobierno mexicano
apuesta por el libre comercio y
dice no al proteccionismo por lo
que se encuentra preparado pa
ra la entrada en vigor del Trata

do firmado con Estados Unidos
yCanadá elprimero dejulio me
canismo trilateral que a su vez da
garantías alos inversionistas ase
guró Graciela Márquez secreta
riade Economía

La secretaria de Economía rechaza que el fortalecimiento delmercado interno impulsado por el Presidente sea
proteccionismoy confía en que el Senado tenga listas las leyes que requiere laplena entrada en vigor del acuerdo trilateral

México apuesta por el libre comercio
el T MEC dará garantía a la inversión

Elgobierno mexicano
apuestaporel libreco
mercio y no al protec
cionismocomosellegó
a pensar por lo que la

actual administración se encuen
tra preparada para la entrada en
vigordel tratado que amplía la re
lación económica de México Es
tados UnidosyCanadá T MEC a
partirdelpróximoldejulio asegu
ró la secretariade Economía SE
GracielaMárquezColín

EnentrevistaconMILENIO di
joque elacuerdotrilaterales lapla
taformaquedarácertidumbrealas
empresasparainvertirenMéxico
yaque no solo es el anunciodeuna
modernizaciónounafirma sinola
entradaenvigorque dacertidum
bre aesteproceso

El mensajemás importante es
la apuesta de México por el libre
comercio cuando el presidente
LópezObradorhabladelfortaleci
mientodelmercado interno siem
pre despertabatemores deunaru
ta hacia el proteccionismo o una
economíacerrada con esto reafir
ma que México es una economía
abiertayapuestaporlaplataforma

exportadora ybuscar esa combi
naciónvirtuosa entre el mercado
internoylas fuerzas globales

ParaMárquez es fundamental
mantenerun sistemade comercio
basadoenreglas clarasycertidum
bre y las relaciones comerciales
globalesenbuenostérminos

Cómo restablecerlaconfian
zaalasinversionesydelrespe
toaloscontratos

Amparados en la regulación que
dael T MEQ las empresaspueden
tenerunagarantíaque estánpro
tegidas contra algunos cambios
regulatorios Nohemos dejado de
hablar con el sector privado para
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hacer este panorama de relocali
zación y hemos logrado que Mé
xico seaatractivoparalainversión
extranjera

Cómova la aprobación de las
leyes del T MEC
Nuestros equiposhancolaborado
con todos los asesores de los legis
ladores de tal suerte que conocen
todos los temas El T MEC es un

asunto más de México más que
de esta administración Tenemos
buena recepción y tengo buenas
indicaciones de que se va ahacer
un periodo extraordinariojusto
paradiscutir el que llamamos pa
quete T MEC No creo tenerpro
blema ahí Todos los temas sensi
bles hansidoanalizados conlegis
ladores de las distintasbancadasy
conello no tengo ningunareserva
deque se apruebe

Faltan tres semanas son
seis leyes síhaytiempo
Si todas estas leyes no han sido
presentadas de último minuto

empezamos apresentar las inicia
tivas desde el periodo legislativo
pasado entonces me parece que
hayclaridadparaesoyestasemana
tengamosyafijadas lasfechaspara
ladiscusiónyaprobación

Enpropiedad intelectualpre
ocupaaEUyCanadá que Mé
xico cumpla Qué hacefalta
Teneruna leyrobusta de propie
dad intelectual más aún en una
era donde los intangibles de las
empresas es lo que les da valor
es muy útil y creo que el trata
do nos ayuda a avanzar en estos
caminos México no tiene que
seguir pensando que tiene un
sector informal yque por lo tan
to puede violar las leyes al con
trario queremos que leyes co
mo ésta nos ayuden auna mayor

formalizacion

Es cierto que EU preparade
mandas contra México para
cuantoentre el tratado
No encontramos sustento a
esa declaración Hablamos con
nuestras contrapartes en ETJ y
nos dijeron que no era en ese to
no de que hubiera cientos de de
mandas Lo que sí hemos estado
hablando los equipos de la se
cretaría de Economía y del Tra
bajo es que si la demanda es que
haya un respeto a la prohibición
del trabajo infantil es algo enque
estamos alineados En un tema

de hacer cumplir la Ley Federal
del Trabajo entonces lo que tra
bajamos con las organizaciones
empresariales esjustamente que
se cumplalaley en lamedidaque
cumplamos no tendremos esas
demandas

Qué acciones tienen encon
junto con laSecretaría de Ha
ciendasobre el T MEC
Teníamos ya un programa de
acompañamientodeambassecre
tarías ytienequeverconvariosas
pectos uno la diversificacionyno
solobuscarnuevosmercadosfuera
deAméricadelNorte en lamisma
zonahayespacios de ampliarnues
traparticipación enelmercadoca
nadienseyconEUnuestrasexpor
taciones se concentran en pocos
estados creemosquepodemoslle
garconmásestados

Por qué el crecimiento de la
IED de enero amarzo de 2020
fue de 1 7 cuando en el mis
molapso de 2019 fue de 6 9
Bajó la tasa de crecimiento hu
bo un aumento de 1 7 por ciento
cuando enrealidad estábamos es
perandoquesehubieraestancado
Estadisminudónsedioporqueya

estabaafectando desde enero ha
bíaunaperturbación en las cade
nas globales devalor unfortaleci
mientodeldólar Si semíralacom
posición de ese crecimiento una
buenaparte fue la reinversión de
utilidadesdelasempresasparafor
talecerseypaliarlacrisis quevenía
Por los qjustes del presu

puesto desaparecerá la subse
cretaría de Minería
No he tenido acuerdo al res

pecto con el presidente López
Obrador leí las columnas que
mencionaron eso y levanté un
poco las cejas porque seguimos
trabajando La subsecretaría ha
hecho un gran trabajo en atraer
nuevas inversiones No hemos
dado nuevas concesiones cabe
aclarar esa sí es una disposición
del Presidente en el ánimo de or
denar lo que tenemos de buscar
qué concesiones trabajan y cuá
les dejaron de ser atractivaspara
los inversionistas

Economíaharáun qjuste
Cada secretaría está teniendo
acuerdos entregamos nuestra
propuesta de ajuste la semana
pasada entonces hasta que ten
ga esa reunión con el Presiden
te podré dar información Por lo
pronto cumplimos con los ajus
tes igual que en toda laadminis
tración pública federal estos ca
pítulos seajustarona75porcien
to Hicimos un trabajo detallado
y minucioso para quedar salva
guardadas las funciones que es
tamos obligados por ley

En la medida que
cumplamos la
ley del trabajo no
tendremos
demandas
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